

Los precios que cobrarán en la conferencia que va a dar el próximo domingo Fernando de los Rios, serán de trescientas pesetas butaca y una peseta paraiso. Aunque los organizadores del acto no han dicho nada creemos que será para alguna fin benéfica la recaudación que obtengan. Muy bien podía ser para la Bolsa de Trabajo que tan necesitada anda.

TONTOS A GRANEL

En la suscripción abierta por "La Gaceta del Norte" para pagarse la multa de 10.000 pesetas hemos leído entre otras tixrendas, "uno que no lee Euzkadi", (0,50)

Esto ha publicado "La Gaceta" por dos reales pero lo que no se le ha ocurrido publicar, es la cantidad de lectores de "Euzkadi", que no han contribuido, ni contribuirán a dicha suscripción.

POR LA UNION DE DERECHAS

Si desea usted un medio de decir "cristiana" y económicamente cosas desagradables al que no sea tradicionalista, no tiene usted más que contribuir con 6,10 a la suscripción de "La Gaceta" e inscribirse en ella con algún pseudónimo intencionado.

Le ofende usted al que quiere y además va al cielo. El probo ciudadano a quien el señor Amilibia invitó con el cargo de vice-presidente de la Gestora del Ayuntamiento de Bermeo, en sustitución de un honradísimo bermeano, ha disparado cinco tiros contra el señor Anasagasti, intentando asesinarle.

Decididamente, el señor Amilibia ha sabido escoger con indudable acierto, las personas a quienes entregar el gobierno de nuestros pueblos.

La éxito más a los innumerables que viene teniendo el señor Amilibia al frente del Gobierno civil de Bizcaya.

LA SUSCRIPCION DE "LA GACETA"

Para pagar la multa de 10.000 pesetas.

La inició un suscriptor vasco de Euzkadi, lector también de "La Gaceta" por ser católico.

Y figuran en la lista nombres que son por su diversidad ideológica y social como para un pisto: el pisto de la unión de las derechas.

Hay nombres auténticos de nacionalistas, que contribuyen así a un periódico español desnacionalizador.

Nosotros no entendemos cómo puede hacerse compatible esto.

Pero también figuran otros anónimos "Una emakume", "Un nacionalista", "Un..."

¿No será esto un camelo de "La Gaceta" para hacer ambiente del naste, acostumbrando a ver juntos, aun que sea en lista, a monárquicos, ensucados, alibianistas, carlistas idóneos, nacionalistas moderados, integristas...

¿Qué ganas de potsjejar! Para los cándidos que aún protegen a "La Gaceta", declaramos una vez más:

"La Gaceta del Norte", que se publica en tierra vasca, es un diario esencial y vitalmente español, españolista y anti-vasco.

El nacionalista que protege a este diario robustea con su dinero a un enemigo de nuestra Patria.

Y contribuye a la desnacionalización del pueblo vasco.

Es absurdo que un vasco nacionalista niegue sus principios colaborando en esa labor negativa.

Hombres incompandidos

En todos los pueblos, pero especialmente en algunos, existe "un bárbaro", tipo rudo, francoote y noble, capaz de dar el propio sustento al necesitado, pero incapaz de oír hablar mal de la patria sin repartir unos uenos tortazos. El procedimiento que emplean será quizás poco correcto, pero creédmelo, unico que convence a ciertas personas.

Yo conozco a uno que en tiempos de la Dictadura estuvo varias veces en la cárcel por defender a Euzkadi, y perdió toda su hacienda en procesos y causas, ante el espanto de todos, que no comprendía, quizás, su grandeza.

新新新

Cierto día de elecciones, se dirigió al Colegio electoral, cuando tropezó con el presidente del Circulo Republicano, hombre pequeño y débil, que acumulaba toda su fuerza y valor en la culata de una pistola o en el filo de una hoja toledana. Al cruzarse le interrogó por el resultado de la votación, y el demócrata, creyéndole de su bando, le contestó: Perdiendo... perdiendo... ¡esos dogregos de bizkaitas tienen la culpa! Terminar la frase y darle nuestro hombre tan soberbio bofetón, que tuvo que levantarse con ayuda, fue obra de un momento. El golpe fue tan certero, tan eficaz, que al de dos días dimitió: ¡nessi-o demócrata! el cargo de presidente y se marchó del pueblo sin decir "mu".

Otro día fué conducido a declarar al Gobierno civil, y un socio de Juventud le acompañaba, creyendo que en presencia del señor Vallejo no acertaría a hablar, pero el que no acertó a hablar en presencia de un sencillo baserita fué el señor Vallejo.

Miéndose éste en su indumentaria poco elegante y algo estropeada, le dice:

—Oiga, ¿no ha tenido otra ropa más decente para venir aquí?

Rojo de cólera, el acompañante va a replicar a la grosería, cuando adelantándose nuestro héroe, con voz ronca de indignación, rugé más que habla:

Yo tenía, no hace mucho tiempo, un hermoso caserío; el cuidado de mis huertas y de mi ganado era mi ocupación y con lo que ello me proporcionaba vivía feliz y contento rodeado de mis hijos y de mi mujer; si hoy soy desgraciado, si mis hijos no tienen pan, ni yo no tengo una ropa decente para vestir, es culpa de esta maldita casta, mejor dicho, de Vds., ¡sinvergüenzas!, que me robaron todo, todo cuanto tenía, amparándose en la falsedad, en la injusticia, en la traición!

新新新

Este hombre, que perdió todo en defensa del Ideal; se héroe callado, que sufrió en silencio tanto esmero y desprecio por parte de los mismos vascos, que no comprendían su intención recta, se halla hoy en la situación más angustiosa y triste: sin hogar... unos niños pequeños que lloran mucho, un anciano que vivió siempre en el viejo caserío, una gloriosa de una generación, tienen que cobijarse en una cuadra para resguardarse de frío... mientras cerca de allí—¡oh caridad cristiana!—un hermoso caserón es destinado por su arrendatario para guardar cuatro fardos de paja...

新新新

¡Cuánta falsedad puede encerrar a veces la palabra "soy cristiano" en boca de ciertos hombres...

¡Cuántos tortazos, cuántos bofetones, se han de dar todavía para iluminar ciertas inteligencias!

POLIXENE.

HAY QUE PROTESTAR

No solo de lo que fuera de nuestro campo se hace, sino de lo que en nuestra propia casa se produce con daño para la educación nacionalista.

En la propia Prensa vemos a veces léxicos y conceptos demostrativos del que el nacionalismo tienen los que se sitúan en orientadores del pueblo vasco.

Cuando no hablan "del resto de España", o de conceptos "nacionalistas" refiriéndose a España, se salen hablando de "provincias vascas" y de gobiernos españoles como si fueran los nacionales vascos.

Como esto, por desgracia, es demasiado frecuente y vemos que hasta en actos y conferencias bien recientes celebrada en Emakume por "Egizale" se mantienen estos equívocos desorientadores, creemos obligación ineludible de todo patriota el protestar, llamar la atención, hacer rectificar, en la forma correcta que el acto requiera cualquier manifestación que en las columnas de nuestra Prensa y en la tribuna se haga negando cosa tan fundamental como el concepto de Patria y Nacionalidad.

Los errores públicos, según Arana Goiri, públicamente deben corregirse. Quien a Euzkadi la reconozca, quien se sienta vasco de alma y de voluntad y sienta la opresión; esto es, quien sea nacionalista, no es posible que incurra en deslices fundamentales; como no es posible que un cristiano emplee por dudar de la existencia de Cristo o lo confundida con dioses de religiones extrañas.

VASCO, AYUDA AL VASCO

Es imprescindible que los nacionalistas demuestran su patriotismo en sus actos.

No basta asistir a un mitin y leer la Prensa o votar a candidatos del Partido.

La protección al vasco ha de ser lema invariable. La situación actual de crisis, la paga de dos civilizaciones, la hegemonía intolerante que en general ejerce en Euzkadi el adversario—ya hemos aclarado sobradamente el favorable concepto que nos merece el que no siendo vasco vive vinculado noblemente a nuestro pueblo con respeto y cariño para su patria de adopción—obligan a una extremada preocupación para intensificar el espíritu de solidaridad.

Porque se da el caso, fácil de comprobar para los que con alguna asiduidad frecuentamos los establecimientos de crédito de la Villa, de ver "uniformes" de "nueva planta" que de vascos, ni de bilbalinos, sólo tienen las iniciales del establecimiento donde trabajan.

Así ocurre que cuando un baserita que tiene sus ochotes ahí o cualquier euzkeldun pregunta algo en el idioma propio, le contestan con el "no entiendo", obligando al hijo del pueblo a someterse a la voluntad del extraño.

Como el hecho se repite con harta frecuencia y son incluso nacionalistas los que tienen estos "desvíos" colocando a genie extraño antes que al vasco, seguiremos dando cuenta de estos hechos significativos, en los que se juega, casi siempre, la dignidad del vasco o su humillación.

Y concretaremos los casos para ver cómo se procede en la práctica por los que no saben honrar a los suyos tendiéndoles la mano en solidaridad que alivie la dura situación actual.

FUNDICION DE METALES SOLDADURA AUTOGENA

Serapio y Abrisqueta
Moite de Chertosa - Teléfono 10771
BILBAO

MAÑANA, DOMINGO A LAS TRES Y MEDIA DE LA TARDE EN EL FRONTON DE ZABALBIDE GRAN FESTIVAL DE LOS GASTETXUS

- 1.º MITIN DE GASTETXUS.
- 2.º ALARDE DE TXISTULARIS.
- 3.º PARTIDO DE PELOTA.
- 4.º ALARDE DE GORULARIS.
- 5.º JUEGOS VASCOS.
- 6.º ALARDE DE EZPATADANTZA.
- 7.º DESFILE E HIZNO.

PRECIOS:

| | |
|----------------------------|------------|
| Silla y Preferencia | 1,00 ptas. |
| General | 0,60 " |
| Gastetxus | 0,20 " |

¡ACUDID TODOS!